

La Solana será sede del I Congreso sobre el Patrimonio del Campo de Montiel

JAVIER RUIZ

El Centro Cultural 'Don Diego' de La Solana, será sede durante los días 21 y 22 de septiembre, del I Congreso 'El Patrimonio en el Campo de Montiel, investigación, gestión y difusión', cuyo objetivo es dar visibilidad al patrimonio del Campo de Montiel y unir sobre un mismo techo todas sus caras, como el arqueológico, natural, literario o musical, intentando que todas tengan representación tanto de instituciones públicas como privadas.

En la presentación estuvieron presentes el alcalde de La Solana, Luis Díaz-Cacho, el concejal de cultura, Luis Romero de Ávila, la historiadora Concepción Moya, y representantes del Centro de Estudios del Campo de Montiel (CECM) y comité organizador, Francisco Javier Moya y Esther Navarro. Un congreso que se realizará durante dos días y se dividirá en varios bloques que versarán sobre patrimonio arqueológico en el Campo de Montiel; patrimonio natural en el Campo de Montiel; y gestión del patrimonio, contando también con actividades externas como una visita guiada por La Solana, vino de honor por cortesía de Bodegas Vinícola de Castilla y una Asamblea General de Socios del

CECM.

El Centro de Estudios del Campo de Montiel es una asociación sin ánimo de lucro, "que lleva más de diez años luchando y trabajando para difundir los estudios y conocimientos de nuestra comarca", indicó Francisco Javier Moya del CECM y miembro del comité organizador, añadiendo que todo ello se realiza con una perspectiva científica y académica. La finalidad es aunar esfuerzos de distintos estudiosos e intentar lanzar a aquellos que están empezando a trabajar en sus investigaciones.

Por su parte, el concejal de cultura Luis Romero, destacó que, en patrimonio el mundo de nuestro campo va haciendo historia, estando con la misma pasión del ayer "y vamos a comenzar a caminar sobre el signo del Campo de Montiel", un patrimonio de lujo que se encuentra en nuestro propio espacio. Un legado natural "que entre todos debemos ponerlo en el sitio que le corresponde", afirmó el concejal, ya que no hay otro lugar mejor donde colocar esta pasión. Romero de Ávila, mostró satisfacción por poder presentar a la ciudadanía solanera este primer congreso sobre el patrimonio del Campo de Montiel.



Esther Navarro, miembro del comité organizador, aseguró que las ponencias y la mesa redonda girarán en torno a la legislación del patrimonio y todo su marco que trasciende a nivel internacional. En definitiva, según Navarro, todas las caras del patrimonio tendrán representación "y serán muy interesantes, tanto para residentes, como estudiantes". Un congreso que marcará un punto de inflexión en el Campo de Montiel "dando visibilidad a las personas y su trabajo". Asimismo, la historiadora Concepción Moya, hizo un llamamiento a todas las personas que estén interesadas a participar en el congreso, con tres ponencias y una mesa redonda "donde se debatirán temas muy interesantes", contando con la participación de distintas personas que aportarán su trabajo.

Al congreso se podrá asistir en dos modalidades, como oyente, que es totalmente gratuito, o para aquellos que quieran obtener un certificado abonando la cantidad de 15 euros. De igual manera se pide la colaboración de jóvenes y personas para el reparto de documentación y recepción de ponentes y visitantes. Los interesados pueden inscribirse e informarse de todos los detalles y conocer la programación en la página

web del Centro de Estudios del Campo de Montiel. Señalar que además de las ponencias y mesas redondas, habrá más de treinta comunicaciones que desvelarán trabajos inéditos. Es prioritario defender y trabajar por 'nuestra tierra'

El alcalde de La Solana, Luis Díaz-Cacho, agradeció al Centro de Estudios del Campo de Montiel la elección de este municipio para la celebración del I Congreso sobre patrimonio. También felicitó al CECM por esta iniciativa, animándoles a seguir trabajando por esta tierra.

El regidor solanero hizo alusión a la celebración de este congreso con el mandato de la Unión Europea para 2018 'Año Europeo del Patrimonio Cultural', asegurando que el Campo de Montiel "es un producto único que no existe en ningún otro lugar del mundo", siendo de este modo el altavoz de lo que la UE pretendía para este año. "Compartir la investigación con los demás, siempre es generoso" decía el alcalde, estando convencido de que se vive en el medio rural "que nos vio nacer, porque consideramos que no hay una tierra más hermosa para invertir y para vivir".

El Campo de Montiel cuenta con un rico patrimonio arqueológico, cultural, natural, arquitectónico, gastronómico, paisajístico, literario o musical, entre otros, un patrimonio que debe estar en la filosofía del compromiso con este medio rural. Díaz-Cacho abogó por unir las manos entre todos los municipios, unificar esfuerzos para caminar juntos "un camino que nos hermana, que el municipio vecino no es adversario, sino cómplice en la estrategia", para todo ello es importante desprenderse de condicionamientos políticos, unir esfuerzos con la sociedad articulada y confiar en las posibilidades conjuntas.

Este congreso que se realizará en La Solana, será una oportunidad para hacerse visibles "juntos y unidos", con la presencia de los veintitrés municipios que conforman el Campo de Montiel, políticos y tejido social, por ello Luis Díaz-Cacho ha confirmado que se encargará de invitar a todos para que estén presentes en este evento, reiterando su felicitación a los organizadores, ponentes y participantes, identificando una filosofía que hace ver "que es aquí donde están las posibilidades de bienestar, calidad de vida, hermandad, colaboración y defensa de nuestra producto", concluye Díaz-Cacho.



La peña bética 'Los Asauros' estrena nueva sede

AURELIO MAROTO

La peña bética 'Los Asauros' de La Solana tiene nueva sede. Se han mudado a un local situado en la calle Emilio Nieto, incluso más céntrico que el anterior de la calle Carrera. La junta directiva venía valorando el traslado desde hace tiempo, hasta que por fin han encontrado un establecimiento que se adecúa a las necesidades y posibilidades de la peña.

La inauguración se celebró el pasado viernes, 17 de agosto, apenas unos minutos antes del debut del Real Betis en liga. Por desgracia, la apertura tuvo un sabor agríndice, ya que el equipo verdiblanco cayó en el Villamarín ante el Levante (0-3) y la fiesta no fue completa.

Pero Los Asauros no se amilanar y se muestran muy satis-

fechos con su nueva ubicación. Es una sede bien equipada y con espacio suficiente para atender a los socios. El presidente, Luis Moya, explicó que el cambio obedece a varios factores.

A día de hoy, la peña bética de La Solana tiene 40 socios adultos y 9 niños. Casi medio centenar de béticos que podrán ver todos los partidos televisados en la nueva sede, además de disfrutar de otras actividades a lo largo del año. Entre ellas, naturalmente, viajes a Sevilla para ver partidos en el coliseo verdiblanco. El vicepresidente, Antonio Delgado, confía que el dinamismo de la peña anime a otros muchos béticos de La Solana, ya que está convencido que los hay.

La barriada del Cristo del Amor prepara su fiesta del próximo domingo

AURELIO MAROTO

La barriada del Cristo del Amor calienta motores para su fiesta del próximo domingo. La cofradía de la Vera Cruz ya trabaja durante toda esta semana en la preparación de los dulces, que comenzarán a venderse el viernes en la capilla. La Junta Directiva de la hermandad se está volcando en la preparación de las actividades, que tendrán su punto álgido el domingo día 26.

La presidenta, Miguela Martínez, afirma que están trabajando con mucha ilusión, como todos los años, y no tienen duda de que contarán con el apoyo de los solaneros. Por ejemplo, de las panaderías, "tenemos mucha suerte porque donan toda la harina y los huevos para la cochura, incluso el aceite lo dona un particular".

El viernes y el sábado, desde las 7 de la tarde en la capilla, se venderán los dulces típicos, hechos al estilo tradicional. Una venta que continuará el domingo, después de la misa solemne, que este año comenzará a las 12 del mediodía, una hora después de lo habitual. Participará la Asociación Amigos de la Música del Centro de Mayores.

Por la noche, a las 9,30, comenzará la procesión, acompañada por la Agrupación Musical de San Sebastián, por el itinerario siguiente: calles Antonio Maura, Pacheco, Convento, Carrera, Sagasta, Emilio Nieto, Saludante, Manga Capote y regreso a An-



tonio Maura. Un desfile que cada año va cambiando.

Después se ofrecerá el tradicional zurra para todo el público asistente.

Miguela Martínez confirmó que el dinero recaudado será destinado a mejoras en algunos pasos de Semana Santa. La cofradía de la Vera Cruz y Virgen de la Esperanza mueve hasta media docena de pasos en la procesión del Jueves Santo por la noche.

Una procesión en la que no participará la Banda de Jesús Rescatado, que ha decidido aceptar un contrato para ese mismo día en Morón de la Frontera (Sevilla). La presidenta de la cofradía reconoce que ha supuesto un disgusto, aunque entienden la decisión. "Cuando lo propusieron no cayó bien. Como solanera, no veo bien que una banda de La Solana no esté y me dolió, pero es su decisión y entiendo que la banda quiera crecer".